TRIBUNA DEL LECTOR

Esta página quedará abierta para todos aquellos lectores de nuestra revista que quieran expresar algún criterio o experiencia de la especialidad o algún otro tópico de interés.

Me es grato aceptar la invitación de Ud. para relatarles mi presencia en París para asistir a la THIRD CONFERENCE ON INTERNACIONAL TRAVEL MEDICINE la cual se realizó en fecha 25-29 de abril del presente año en la capital francesa.

Esta conferencia se realizó bajo los auspicios del ministro francés de la salud y del ministerio francés para el turismo, fue organizado por la International society of travel medicine y por organizaciones internacionales tales como la Organización Mundial de la Salud (OMS, Ginebra), por la Organización Mundial del Turismo (Madrid) y por el Centers For Diseases Control (CDC, Atlanta GA, USA).

Fue patrocinada también por organizaciones francesas tales como:

Association pour la prevention de maladies des voyageurs.

Association des professeurs des maladies infectieuses et tropicales.

Comité d'information médicale du ministere des affaires etrangeres.

Ligue Fracaise pour la prevention des maladies infectieuses Societé de pathologie exotique.

Societé de pathologie infectieuse de langue Française

Societé Française de medecine des armées.

Societé Française de parasitologie.

Dra. Imelda Campo-Aasen

El lenguaje oficial fue el inglés con traducción simultánea al francés. La conferencia contó con 415 publicaciones listadas en el programa y, de una manera general, la medicina preventiva y la medicina del viajero en particular, fueron los temas escogidos.

Vale la pena destacar que la mayoría de los participantes lo hizo con sus propios medios económicos porque sabían que iba a ser una experiencia la cual valía la pena asistir. No fuimos frustrados en nuestras expectativas. La oportunidad de visitar París de nuevo y otros centros de interés en el viejo continente en abril fue un bono maravilloso añadido programa. Este resultó una magnífica exposición diaria de conferencias magistrales, simposios, revisiones, controversias y consensus, trabajos seleccionados.

La sorpresa la constituyó, por lo menos para mí, la reactivación actual del paludismo en todos los países de los continentes Africano, Asiático y América latina.

Fue una magnífica exposición diaria de conferencias magistrales, simposios de 6 participantes y pósters diarios con atención programa-da del presentante; las vacunas fue-ron tratadas en plenaria, en revisión general o estableciendo un calendario vaccinal

La presentación de nuevos instrumentos de mayor sensibilidad, facilidad de uso y de rápidos resultados como el QBC (Blood Quantitative Buffy Coat), de fácil apli-

cación en malaria, en trabajos epidemiológicos y en ciertos casos en diferenciación de especies, aún en bajos niveles de parasitemia en el sitio primario de la infección y obtención del diagnóstico sólo en algunos minutos (8 a 10 m) haciéndose más importante que la gota gruesa y el extendido.

Vimos también la importancia de la Ivermectina en onchocercosis y de algunos antibióticos en diarreas producidas por Blastocystis hominis, Cryptosporidium, Giardiasis, Campylobacter, Salmonella Spp; por Cyanobacteria like body (CLB) parásito que acaba de ser demostrado en inmunosuprimidos, destacándose su parecido con Cryptosporidium por la Universidad de Barcelona, España, y cuya demostración en póster fue muy interesante.

Vale la pena destacar la presentación efectuada por las casas comerciales destacando sus productos, así como la inmensa preocupación mundial por el repunte del paludismo a nivel internacional.

Para un futuro inmediato se perfilan como centros de conferencias del viajero a Cancún, México en 1995 y a Sidney, Australia en 1997.

Yo recomiendo calurosamente la asistencia a estas futuras conferencias del viajero siempre que se pueda disponer con tiempo, de facilidades económicas ya sea por posibilidad propias o ya sea patrocinados por organismos nacionales o internacionales.